

MEDIO: STEREO CIENTO/RADIO MIL  
NOTICIERO: ENFOQUE PRIMERA EMISION  
FECHA: 27/SEPTIEMBRE/2013

## **Bancos podrían verse afectados por situación de emergencia de los estados: Moody's**

LEONARDO CURZIO: Martín, buenos días.

MARTIN CARMONA: Qué tal Leonardo, buenos días. Saludamos al auditorio. Ya daba mi compañera Mara Rivera este saldo de cuál es el costo que las empresas aseguradoras tienen considerado en una primera instancia, en una primera lectura por supuesto de los daños por las lluvias en los estados de la República Mexicana, pero la agencia calificadora Moody's a través de un estudio que hace David Olivares y Felipe Carballo, dicen que hay algunos bancos, algunas instituciones financieras que también podrían verse afectados por el enorme costo que está representando para los estados que han tenido financiamiento de estas instituciones y que es muy probable que se vean en problemas para hacer frente a sus pagos, a sus obligaciones financieras.

Se habla de dos instituciones mexicanas, Banorte y el Grupo Financiero Interacciones, que dirige Carlos Hank González, y Grupo Financiero Banorte que dirige Alejandro Valenzuela. En el caso de éste último, Banorte tiene una quinta parte de los créditos a los estados que enfrentan las mayores afectaciones, entiéndase Guerrero, Oaxaca y Michoacán.

En el caso de Grupo Financiero Interacciones tienen el 13 por ciento de su cartera de crédito, además de estos tres estados seriamente afectados, Guerrero, Oaxaca y Michoacán, también tienen una cantidad importante de recursos destinada a Veracruz y al estado de Tamaulipas que en una menor medida resintieron las afectaciones de estas lluvias.

Por lo tanto, el enorme costo que representa para cada entidad el destinar recursos que si bien también están apoyados por la Federación, podrían en algún momento implicar que dejen de pagar los préstamos que han recibido de estas instituciones.

Lo cierto es que conociendo la responsabilidad y el manejo que han tenido en el caso de Grupo Financiero Banorte y de Grupo Financiero Interacciones, es muy probable que estén haciendo provisiones para respaldar estos créditos que han otorgado a los gobiernos que ya le he mencionado y que tendrán en una primera instancia que destinar recursos para la reconstrucción de sus carreteras, de sus viviendas y de toda su infraestructura afectada.

Así que no solamente es un daño a las viviendas de las personas, a las propiedades de las personas, sino que tiene un daño colateral que en este caso podría afectar a algunas instituciones financieras, que habían, de alguna manera, librado durante varios meses este mal entorno económico que se cierne a nivel internacional y que de alguna manera afectó también a nuestro país.